

Schriftenverzeichnis Konrad Klaus

A. Selbständige Werke

- Das Maitrakanyakavadana (Divyavadana 38). Sanskrittext und deutsche Übersetzung. Bonn 1983. = Indica et Tibetica 2.
(Zusammen mit Michael Hahn:) Das Mrgajataka (Haribhattajatakamala XI). Studie, Texte, Glossar. Bonn 1983. = Indica et Tibetica 3.
Die altindische Kosmologie. Nach den Brahmanas dargestellt. Bonn 1986 (2. Aufl. Marburg 2004). = Indica et Tibetica 9.
Die Wasserfahrzeuge im vedischen Indien. Stuttgart 1990. = Abhandlungen der Geistes- und Sozialwissenschaftlichen Klasse, Akademie der Wissenschaften und der Literatur, Mainz; Jg. 1989, Nr. 13.

B. Herausgeberrätigkeit

- (Zusammen mit Jens-Uwe Hartmann): Indica et Tibetica. Festschrift für Michael Hahn. Zum 65. Geburtstag von Freunden und Schülern dargebracht. Wien 2007. = Wiener Studien zur Tibetologie und Buddhismuskunde 66.
(Zusammen mit Joachim Friedrich Sprockhoff): Wilhelm Rau: Kleine Schriften. 2 Teile. Wiesbaden 2012. = Glaser-Stiftung 46.

C. Aufsätze, Besprechungsaufsätze, Beiträge zu Nachschlagewerken

- Samudrá* im Veda. In: Zeitschrift der Deutschen Morgenländischen Gesellschaft. Supplement VII: XXIII. Deutscher Orientalistentag ... Ausgewählte Vorträge. Hrsg. von Einar von Schuler. Stuttgart 1989. S. 364-371.
On the Meaning of the Root *smr* in Vedic Literature. In: Wiener Zeitschrift für die Kunde Südasiens XXXVI, 1992. Supplement: Proceedings of the VIIIth World Sanskrit Conference Vienna 1990. Hrsg. von Gerhard Oberhammer und Roque Mesquita. Wien 1993. S. 77-86.
Einige textkritische und exegetische Bemerkungen zu Santidevas Siksasamuccaya (Kapitel XII und XIII). In: Bauddhavidyasudhakarāh. Studies in Honour of Heinz Bechert On the Occasion of His 65th Birthday. Ed. by Petra Kieffer-Pülz and Jens-Uwe Hartmann. Swisttal-Odendorf 1997. = Indica et Tibetica 30. S. 397-406.
Zum vedischen Namen des Rohrkolbens (*Typha*). In: Münchener Studien zur Sprachwissenschaft 57, 1997. S. 49-64.
Zu den Srautasutras. In: Indoarisch, Iranisch und die Indogermanistik. Arbeitstagung der Indogermanischen Gesellschaft vom 2. bis 5. Oktober 1997 in Erlangen. Hrsg. von Bernhard Forssman und Robert Plath. Wiesbaden 2000. S. 177-190.
Zur Entstehung des Patimokkhasutta der Theravadin (Besprechungsaufsatz zu von Hinüber, Oskar: Das Patimokkhasutta der Theravadin. Seine Gestalt und seine Entstehungsgeschichte. Studien zur Literatur des Theravada-Buddhismus II. Stuttgart 1999. = Ab-

- handlungen der Geistes- und Sozialwissenschaftlichen Klasse, Akademie der Wissenschaften und der Literatur, Mainz; Jg. 1999, Nr. 6). In: Wiener Zeitschrift für die Kunde Südasiens 45, 2001. S. 23-39.
- Artikel "Puranas". In: Religion in Geschichte und Gegenwart. 4. Aufl. Bd. 6. Tübingen 2003. Spalte 1827f.
- Artikel "Sruti/Smrti". In: dass., Bd. 7. Tübingen 2004. Spalte 1632.
- Artikel "Sutra". In: dass., Spalte 1911f.
- Artikel "Yoga". In: Theologische Realenzyklopädie. Bd. XXXVI. Berlin – New York 2004. S. 437-440.
- On the Sources of the Asvalayana-Srautasutra. In: The Vedas. Texts, Language and Ritual. Proceedings of the Third International Vedic Workshop, Leiden 2002. Ed. by Arlo Griffiths and Jan E.M. Houben. Groningen 2004. = Groningen Oriental Studies XX. S. 101-123.
- Zu der formelhaften Einleitung der buddhistischen Sutras. In: Indica et Tibetica. Festschrift für Michael Hahn. Zum 65. Geburtstag von Freunden und Schülern dargebracht. Hrsg. von Konrad Klaus und Jens-Uwe Hartmann. Wien 2007. = Wiener Studien zur Tibetologie und Buddhismuskunde 66. S. 309-322.
- Früher Buddhismus und Rationalität – Anmerkungen zur Regensburger Papstrede aus indologischer Sicht. In: Religion und Rationalität. [Hrsg. von] Görge K. Hasselhoff [und] Michael Meyer-Blanck. Würzburg 2008. = Studien des Bonner Zentrums für Religion und Gesellschaft 4. S. 79-97.
- Metrische und textkritische Untersuchungen zur Rastrapalapariprccha: Die alten Arya-Strophen. In: Bauddhasahityastabakavali. Essays and Studies on Buddhist Sanskrit Literature Dedicated to Claus Vogel by Colleagues, Friends and Disciples. Ed. by Dragomir Dimitrov, Michael Hahn and Roland Steiner. Marburg 2008. = Indica et Tibetica 36. S. 199-228.
- Zu den buddhistischen literarischen Fachbegriffen *sutta* und *suttanta*. In: From Turfan to Ajanta. Festschrift for Dieter Schlingloff on the Occasion of his Eightieth Birthday. Ed. by Eli Franco and Monika Zin. 2 vols. Lumbini 2010. S. 519-532.
- Die Entwicklung der Indologie im Zeitalter der Globalität. In: Ludger Kühnhardt, Tilman Mayer (Hrsg.): Die Gestaltung der Globalität. Wirkungen der Globalität auf ausgewählte Fächer der Philosophischen Fakultät. [Bonn 2010]. = ZEI – Discussion Paper C 203 (2011). S. 51-61.
- Textgattungen im alten Indien: Theorie und Geschichte. In: Was sind Genres? Nicht-abendländische Kategorisierungen von Gattungen. Hrsg. von Stephan Conermann und Amr El Hawary. Berlin 2011. = Narratio Aliena? Studien des Bonner Zentrums für Transkulturelle Narratologie I. S. 22-46.

d. Besprechungen, Anzeigen

- Hedinger, Jürg: Aspekte der Schulung in der Laufbahn eines Bodhisattva. Dargestellt nach dem Siksasamuccaya des Santideva. Wiesbaden 1984. = Freiburger Beiträge zur Indologie 17. In: Orientalistische Literaturzeitung 84, Nr. 6, 1989. Spalte 714f.

- Hermeneutics of Encounter. Essays in Honour of Gerhard Oberhammer on the Occasion of his 65th Birthday. Ed. by Francis X. D'Sa and Roque Mesquita. Vienna 1994. = Publications of the De Nobili Research Library XX. In: *Orientalistische Literaturzeitung* 90, Nr. 5/6, 1995. Spalte 569-572.
- Asvalayana-Srautasutra. Erstmalig vollständig übersetzt, erläutert und mit Indices versehen von Klaus Mylius. Wichtrach 1994. In: *Indo-Iranian Journal* 39, Nr. 4, 1996. S. 349-374.
- Roth, Rudolf von: *Kleine Schriften*. Hrsg. von Konrad Meisig. Stuttgart 1994. = *Glasesapp-Stiftung* 36. In: *Orientalistische Literaturzeitung* 92, Nr. 4/5, 1997. Spalte 590-596.
- Srautakosa. *Encyclopaedia of Vedic Sacrificial Rituals comprising the two complementary Sections, namely, the Sanskrit Section and the English Section*. Vol. II, Sanskrit section, pt. II: 'The seven [sic] Soma-sacrifices' subsequent to the Agnistoma. Ed. by C.G. Kashikar. Pune 1994. In: *Indo-Iranian Journal* 40, Nr. 4, 1997. S. 373-375.
- Sueki, Yasuhiro: *Bibliographical Sources for Buddhist Studies from the viewpoint of Buddhist Philology*. Tokyo 1998. Derselbe: *Bibliographical Sources for Buddhist Studies from the viewpoint of Buddhist Philology. Addenda I*. Tokyo 1999. = *Bibliographia Indica et Buddhica* III. In: *Wiener Zeitschrift für die Kunde Südasiens* 46, 2002. S. 259-261.
- Oguibénine, Boris; Ousaka, Yumi; Yamazaki, Moriichi: *Pratimoksasutram. Word Index and Reverse Word Index*. Tokyo 2001. = *Philologica Asiatica, Monograph Series*, 17. In: *Wiener Zeitschrift für die Kunde Südasiens* 46, 2002. S. 264f.
- Pratimoksasutra der Sarvastivadins*. Nach Vorarbeiten von Else Lüders† und Herbert Härtel hrsg. von Georg von Simson. Teil II: *Kritische Textausgabe, Übersetzung, Wortindex sowie Nachträge zu Teil I*. Göttingen 2000. = *Sanskrittexte aus den Turfanfunden XI; Abhandlungen der Akademie der Wissenschaften in Göttingen, Philologisch-Historische Klasse, Folge 3, Nr. 238*. In: *Wiener Zeitschrift für die Kunde Südasiens* 46, 2002. S. 275-276.
- Lubotsky, Alexander: *A Rgvedic Word Concordance*. 2 vols. New Haven 1997. = *American Oriental Series* 82, 83. In: *Zeitschrift der Deutschen Morgenländischen Gesellschaft* 153, Heft 1, 2003. S. 223-224.
- Hüsken, Ute: *Die Regeln für die buddhistische Nonnengemeinde im Vinaya-Pitaka der Theravadin*. Berlin 1997. = *Monographien zur indischen Archäologie, Kunst und Philologie* 11. In: *Zeitschrift der Deutschen Morgenländischen Gesellschaft* 153, Heft 1, 2003. S. 258-262.
- The Baudhayana Srautasutra*. Critically edited and translated by C.G. Kashikar. 4 vols. New Delhi 2003. = *Kalamulasastra Series* 35-38. In: *Wiener Zeitschrift für die Kunde Südasiens* 49, 2005. S. 246-248.
- Krisch, Thomas: *RIVELEX. Rigveda-Lexikon / A Rigvedic Lexicon*. Band 1 / Vol. 1: *Wörter beginnend mit "a" / Words incipient with "a"*. Unter Mitarbeit von Christina Katsikadeli – Stefan Niederreiter – Thomas Kaltenbacher. Graz 2006. = *Grazer Vergleichende Arbeiten* 20. In: *Wiener Zeitschrift für die Kunde Südasiens* 52, 2010. S. 318-320.
- Bronkhorst, Johannes: *Greater Magadha. Studies in the Culture of Early India*. Leiden 2007. = *Handbook of Oriental Studies, section two, India*, 19. In: *Zeitschrift der Deutschen Morgenländischen Gesellschaft* 161, 2011. S. 216-221.

- Griffiths, Arlo: The Paippalādasamhitā of the Atharvaveda. Kāṇḍas 6 and 7. A New Edition with Translation and Commentary. Groningen 2009. = Groningen Oriental Studies XXII. In: Indo-Iranian Journal 57, 2014. S. 185-186.
- Schneider, Johannes: Eine buddhistische Kritik der indischen Götter. Śaṅkarasvāmins Devātīśayastotra mit Prajñāvarmans Kommentar. Nach dem tibetischen Tanjur herausgegeben und übersetzt. Wien 2014. = Wiener Studien zur Tibetologie und Buddhismuskunde 81. In: Zentralasiatische Studien 45, 2016 (Manuskript, 6,5 Seiten, zum Druck angenommen)